

## LOS TAMBORES MARCAN EL PASO DE LA SEMANA SANTA MARINERA

La celebración del Acto de la Retreta, una procesión que aúna a todas las hermandades adscritas a la iglesia Nuestra Señora del Rosario, fue la encargada ayer de dar el pistoletazo de salida a la Semana Santa Marinera de Valencia, que se prolongará hasta el domingo 20 de abril. El evento, que data del año 1928, se caracteriza por ir acompañado de una tamborada que se encarga de poner ritmo al paso de los cofrades, que realizaron su habitual recorrido por las calles del Canyamelar para anunciar el comienzo de la fiesta.



JUAN JO MONZO

## Mecenas por devoción

### Vecinos donan sudarios, estandartes y mantos para la Semana Santa Marinera

Los fieles ofrecen piezas de artesanía como agradecimiento, para pedir salud y trabajo o para ayudar a mantener la tradición religiosa

:: LOLA SORIANO

**VALENCIA.** La devoción a Vírgenes, Cristos y Nazarenos se hace palpable en la calle ahora, en plena celebración de las procesiones de la Semana Santa Marinera, pero es un sentimiento que los vecinos de los poblados marítimos llevan en el corazón todo el año. Incluso muchos se convierten en mecenas que sufragan mantos, sudarios o incluso las reformas de tronos-anda.

Todos comparten el entusiasmo y el sentido de responsabilidad de engrandecer la Semana Santa Marinera que recorre las calles del Cabanyal, Canyamelar y del Grao.

Uno de los ejemplos más recientes es el de Pepe Carabal, vecino del Cabanyal que ha apadrinado el nuevo estandarte de la Junta Mayor. «El anterior estandarte estaba deteriorado y el presidente de la Junta Mayor, Francisco Carles, me dijo que si quería colaborar con ellos en la elaboración de uno nuevo. Para mí es un honor poder ayudar a la fiesta. Es un estandarte negro con bordados dorados preciosos», indica.

Tras el acto del pregón anunciador de las fiestas, el pasado viernes, el estandarte fue bendecido por el arzobispo de Valencia, Carlos Osoro, en la iglesia de Nuestra Señora de Los Ángeles.

No era la primera vez que Carabal hacía una donación de este tipo. En 2012 «pensamos en hacerle un estandarte a la Mare de Déu dels Àngels, porque es la patrona del Cabanyal. Su fiesta es en agosto y no tenía estandarte. Inicialmente lo íbamos a pagar entre dos personas,

pero el clavario falleció, y mi madre y mi tía, Lola y Rosa Bau, decidimos seguir adelante con el proyecto».

En la hermandad de María Santísima de las Angustias una joven, Vanessa Noguera, quiso ofrecer a la imagen un sudario y acudió a una bordadora, Manola Balaguer. «Aunque la chica iba con la intención de sufragarlo todo ella, yo quise ofrecer mis manos para bordarle a la Virgen, y la joven incluso llevó a bendecir el sudario», indica Manola.

#### Mil motivos

En la hermandad del Santo Silencio y Vera Cruz, tal como detalla Domingo Mengual, también han tenido varios mecenas. Una vecina que prefiere quedar en el anonimato, explica que se enteró de que la hermandad «necesitaba realizar los acabados del trono-anda y me ofrecí a hacer un donativo. Es emotivo poder ayudar». Esta mujer recuerda que en su familia siempre ha habido mucha devoción. «Cuando varios miembros de mi familia, incluida mi madre, se hicieron mayores, nos apuntamos al sorteo para tener al Cristo del Salvador en casa. Casualmente nos tocó y fue el último año de vida de mi madre. Todas las personas mayores del barrio se ofrecieron a velar la imagen».

### El arzobispo Carlos Osoro bendijo el nuevo estandarte de la Junta Mayor, también donado

### Muchos de los benefactores prefieren mantener su nombre en el anonimato

Otra mujer explica que donó uno de los sudarios que ha llevado años atrás la Vera Cruz «y recuerdo que lo bordaron unas monjitas. Siempre que veo pasar la Vera Cruz, me emociono y lloro. No puedo evitarlo».

Otro vecino que siempre colabora con la fiesta es Salvador Llorens. «En el primer año de fundación de Jesús de Medinaceli les apadriné e hice el estandarte, junto con mi hermana María Teresa», comenta. Además, como tiene un negocio de electricidad, «siempre acabo ayudando a clavarios o hermandades haciéndome cargo del montaje de la iluminación porque hay que colaborar con los que organizan los actos para que la fiesta no decaiga». José Ángel Crespo, del Santísimo Cristo de los Afligidos, recuerda que su abuela, Teresa Gallart viuda de Crespo, donó hace años este Cristo, patrón del Canyamelar, «y toda la familia tenemos gran devoción».



Palmas en el centro. :: LP

### 30 edición del concurso de dulces de Pascua

#### GASTRONOMÍA

:: **REDACCIÓN.** El Gremio de panaderos y pasteleros de Valencia ha concedido los premios del 30 Concurso de dulces tradicionales y escapatotes de Pascua. El hostelero Vicente García Rutia ha sido elegido como creador de la mejor mona, mejor panquemado y mejor ornamentación de la tienda. La Tahona del abuelo se ha hecho con el premio a mejor torta de pasas y nueces.

### Campaneros de Holanda en el Domingo de Ramos

#### VISITA

:: **REDACCIÓN.** Hasta cincuenta campaneros de la Catedral de Utrecht asistirán el Domingo de Ramos al toque manual de campanas de la Catedral de Valencia. Cuando finalice la misa serán atendidos por el arzobispo Carlos Osoro. Tras su paso por la capital, el grupo viajará a Segorbe, a Albaida y a la localidad de Castielfabib, ésta última «famosa por sus volteos humanos».



EL MASCLLET  
MANUEL ANDRÉS FERREIRA

### SENTIMIENTO Y PASIÓN

**S**entimiento y pasión es lo que a partir de hoy se vivirá en las largas calles y plazas del Marítimo con su marinera Semana Santa. La religiosidad popular volverá a desbordarse en todas y cada una de las procesiones y actos que protagonizan las 31 asociaciones públicas de fieles repartidas en hermandades, cofradías y corporaciones.

El Viernes de Dolores es el viernes anterior al Domingo de Ramos, comprendido dentro de la última semana de la Cuaresma, conocida por la Iglesia como Semana de Pasión. Este Viernes es completamente distinto al tradicional Viernes de Semana Santa cuando murió Jesús. En este Viernes de Dolores se recuerdan los dolores sufridos por la Virgen María, desde la profecía de Simeón hasta la muerte de Jesús.

Por otro lado cabe destacar que hoy es el día grande de las tres cofradías de Granaderos, como son la de la Virgen de la Soledad de la iglesia del Rosario; de la Verge de la parroquia de Los Ángeles y la de la Virgen de los Dolores de Santa María del Mar; cofradía esta última que desfilará por primera vez con los llamados "Hombres de Trono". Toda una novedad en la marinera semana de Pasión, al introducir una forma de portar el trono anda con la imagen sobre los hombros y no sobre la espalda (costaleros) como hacen algunas otras cofradías. Las tres cofradías procesionarán a partir de las 20:30 horas, según señala el programa de la Junta Mayor.

Sin embargo, la celebración de este Viernes se completará con el desfile del Santísimo Cristo de la Palma en la llamada procesión de las Plegarias, a las 23:30 horas, desde la parroquia de Santa María del Mar y la siempre esperada procesión de los Siete Dolores de la Virgen, protagonizada por la Hermandad de María Santísima de las Angustias, que iniciará su camino a las 23 horas, desde la parroquia de Cristo Redentor-San Rafael.

Un desfile procesional que justifica el dígito Siete al desfilar junto al trono anda siete clavarios y la visita a siete puntos prefijados donde se reza y se cantan albaes. Cinco procesiones que merece la pena acudir para contagiarse de sus sentimientos.